

¿Sabía que los agricultores y otros vendedores de frutas y verduras pueden recuperar el dinero adeudado por los compradores de productos que han cerrado su negocio o incluso que se han presentado en quiebra?



## La Ley de Productos Agrícolas Perecederos o PACA,

es una ley federal administrada por el Departamento de Agricultura de los EE. UU. (U.S. Department of Agriculture, USDA). Se sancionó para garantizar la equidad en la industria de frutas y verduras. Una herramienta importante que ofrece la PACA a los agricultores y a otros vendedores de frutas y verduras es la capacidad de reclamar un estado de prioridad en el caso de un fracaso comercial por parte de un comprador de productos agrícolas. Esto se denomina “fideicomiso de la PACA”. Los agricultores que reciben protección conforme a las disposiciones del fideicomiso de la PACA tienen mayores probabilidades de recuperar su dinero de empresas que han cerrado su negocio o que se han presentado en quiebra. De hecho, desde su creación en 1984, se han pagado cientos de millones de dólares a los vendedores de frutas y verduras conforme a la PACA. Sin embargo, los agricultores por lo general no conocen esta ley y salen perdiendo cuando se distribuyen los activos de una empresa en quiebra.

Existen dos formas de aprovechar la protección del fideicomiso de la PACA. La forma más fácil es obtener una licencia de la PACA. Si usted es un licenciatario, la ley le permite simplemente incluir la siguiente declaración en su factura:

**“Los productos agrícolas perecederos mencionados en esta factura se venden sujetos al fideicomiso estatutario autorizado por la sección 5(c) de la Ley de Productos**

**Agrícolas Perecederos de 1930 (7 U.S.C. 499e(c)). El vendedor de estos productos básicos conserva un reclamo de fideicomiso sobre estos productos básicos, sobre todos los inventarios de alimentos u otros productos derivados de estos productos básicos y sobre cualquier deuda por cobrar o ganancia que surja de la venta de estos productos hasta que se haya recibido el pago completo”.**

Si no cuenta con una licencia de la PACA, puede enviar por separado una notificación de fideicomiso escrita al comprador de productos agrícolas que establezca su intención de conservar los beneficios del fideicomiso. La notificación debe incluir, entre otros requisitos, los nombres y las direcciones del comprador y del vendedor, la fecha de transacción, los productos básicos en cuestión, el precio de la factura y el monto adeudado y vencido. Conforme a este método, la notificación se debe enviar dentro de los 30 días luego de cumplirse el plazo del pago o si pierde la protección del fideicomiso.



Para obtener una licencia de la PACA o más información sobre cómo puede ayudarlo esta ley, llame a nuestro número gratuito al 800-495-7222 o visite nuestro sitio web en <http://www.ams.usda.gov/paca>



**Departamento de Agricultura de los Estados Unidos**  
Servicio de marketing agrícola

El Departamento de Agricultura de los EE. UU. (USDA) prohíbe la discriminación en todos sus programas y actividades en función de la raza, color, origen nacional, edad, discapacidad, y en los casos en que corresponda, el sexo, el estado civil, la situación familiar, la situación de los padres, religión, orientación sexual, creencias políticas, información genética, represalias, o porque la totalidad o parte de los ingresos de una persona provienen de algún programa de asistencia pública. (No todos los factores que se prohíben se aplican a todos los programas.) Las personas discapacitadas que requieran medios alternativos para que se les comunique la información de un programa (braille, letra grande, grabación de audio, etc.) deben comunicarse con el TARGET Center del USDA por teléfono al (202) 720-2600 (voz y TDD).

Para presentar una queja por discriminación, escriba a: USDA, Assistant Secretary for Civil Rights, Office of the Assistant Secretary for Civil Rights, 1400 Independence Avenue, S.W., Stop 9410, Washington, DC 20250-9410 o llame al número gratuito (866) 632-9992 (inglés), (800) 877-8339 (TDD), (866) 377-8642 (servicio federal de retransmisión en inglés) o (800) 845-6136 (servicio federal de retransmisión en español). El USDA es un empleador que ofrece igualdad de oportunidades laborales.

**Abril de 2011**



**Departamento de Agricultura de los Estados Unidos**  
Servicio de marketing agrícola

# Fideicomiso del agricultor en la PACA

